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開催日：令和５年７月８日 出席者 ３０名 

 

＜挨拶＞ 

弓谷会長 

おはようございます。先日の合唱祭は、課題曲と自由曲の２曲を歌う以前の姿に戻り、保護者観覧の人

数制限も解かれて、多くの方の来場を得て開催されました。そうした保護者の整理・誘導について、Ｐ

ＴＡボランティアとして多くの保護者のお力添えもいただき、感謝しています。 

２回目の運営委員会となります。各委員会とも、実質的な取り組みがスタートしていますので、活発に

議論を進めてまいりたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

小林校長先生 

お忙しい中、お集まりいただきましてありがとうございます。 

先日の合唱祭におきましても保護者の皆様のご協力をいただきましてありがとうございました。三鷹

高校の時代から数えて５０回目の合唱祭でした。私もこれまで何校かの合唱祭を聴いてきましたが、三

鷹中等の合唱祭は非常にレベルが高く、特に６年生の合唱は表現力豊かですばらしかったですね。１年

生から学年があがるに従ってだんだんと上手になっていき、前期生にとって後期生は憧れの的なんで

すね。先日、２年生の生徒に「合唱祭はどうだった？」と訊ねてみたところ「後期生が素晴らしすぎて、

自分たちはあんな風にできるようになるのだろうか」と言っていました。一方でコロナ感染が発生して

おりましたので、残念ながら学級閉鎖で３年Ⅾ組は発表できなかったのですが、今学期の終わりごろに

そのクラスにも合唱を披露してもらい、３学年の順位も発表したいと考えております。 

その後のコロナ感染状況といたしましては治まりつつあり、期末考査も無事に終了することができま

した。しかしながら、東京都全体でいいますと第９波に入ったと言われている状況でございます。この

後、４年生の勉強合宿があり、また７月下旬からは各クラブ活動の合宿などもありますので、万全を期

していきたいと思っております。これからもご協力をお願いします。 

 

＜議事＞ 

1. 学事報告・・・小林校長先生 

本日、学校見学会および説明会を開催しておりまして、小美野副校長先生はそちらの対応に入ってお

りますので、学事報告についても私より行わせていただきます。各項目につきましては資料に記載の

とおりです。 

６月に行われました４・５年生対象の探究学習講演会で、講師の岡本尚也博士から、大切なコメントを

いただきましたので、耳の痛い部分もありますが、共有させていただきたいと思います。 

本校の生徒は優等生タイプが多く、「早く壁にぶつかって、その先のアクションを考えることが大切だ」

とのご指摘でした。加えて、探究学習が重要である理由は「変化の激しいこの時代に自分で課題を設定

し情報を集めて整理をしてまとめる力が重要だ」とわかってはいるが、「今ひとつ目的意識が弱い」と

いうことです。「何がわかって何がわかっていないのか、徹底的に調べることが不足している」という

お話でした。 
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本校の生徒は、屈託のない笑顔と元気な挨拶、そして勉強もしっかり取り組むことができる生徒たち

ですが、やや受け身で、与えられるとしっかり勉強するけれども、待ちの姿勢であるとのご指摘であっ

たと思います。学校といたしましても、このご指摘を受け止め、主体的に学ぶ姿勢について、今までも

取り組んできましたが、更に重点をおいていきたいと考えております。 

これから夏季講習や受験補習があります。私も６年生の地理において地形図を読む補習授業を担当す

ることにいたしました。そうしましたところ、締切り後に追加の受講希望者が出てまいりまして、結果

３講座を行うことになりました。本当に勉学心・向学心があります。私も授業準備をするところです。

本日の学事報告は、以上です。 

 

2. 各学年委員会より 

第６学年 

卒業記念品と、卒業を祝う会の準備を進めています。昨年度などはＰＴＡ予算の他に、有志からの集金

での補填もしていましたが、今年はＰＴＡ予算内での記念品を予定しています。また、卒業を祝う会に

ついては、学年全体での茶話会形式で学校内で実施する方法を検討しております。 

第５学年 

９月もしくは２月の保護者会の後に茶話会の開催を検討しています。 

第４学年 

昨年３年になって初めて宿泊行事を実施していただいて本当に感謝の声が挙がっています。私たちの

学年は、コロナで入学式もできなかった学年ですので、保護者間の交流がすすめられないまま後期にな

っていました。今年から学年委員会は「交流が役割」だとはっきり提示されたので、保護者会の場を暖

めていきたいと考えています。そのため、９月２日に学年全体での保護者懇談会をおこなおうと、現在

準備を進めています。 

また、後期に上がり子供の昼食がお弁当になりましたので、学校内に購買を求める保護者の声が多く上

がっています。是非検討を提案させてください。 

（弓谷会長）購買についてのご意見、ありがとうございます。今日このあとの議題でも取り上げますの

で、ざっくばらんに保護者としてのご意見を伺いたいと思います。 

第３学年 

修了記念品の打ち合わせを進めています。今年度も印鑑と紅白まんじゅうを予定しており、担任の先生

への記念品についても検討しています。茶話会についても実施予定で詳細は学年委員会で検討します。 

第２学年 

交流会・茶話会を検討しています。秋の保護者会の日に茶話会を実施できるよう、次回９月の学年委員

会で詳細を詰めていく予定です。 

第１学年 

本日、担任の先生方との顔合わせをおこない、茶話会についても打ち合わせます。１０月２１日の保護

者会の後に、クラス単位に茶話会を開催予定です。 

 

3. 広報委員会より 

広報誌『鷹校』第１３２号の作成をすすめています。１３日に入稿を予定しており、２０日の終業式の

日には皆様のお手元にお届けしたいと考えています。校長先生、副校長先生にもたくさんのご協力をい

ただきありがとうございました。また、次号は１１月の発行を目指しています。文化祭や体育祭など秋

の行事にむけて、子供達が夏の間に準備活動する裏方の姿も取材して紙面にしていきたいと考えてい

ます。これからも皆様のご協力をお願いします。 
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4. 制服リサイクル委員会 

今年度に発足した委員会です。１４名で活動していますが、右も左もわからずに迷いながら進めてい

ます。課題として①効率的な在庫管理の仕組みつくり、②後期生の制服および良品の確保について、③

次回開催日の調整、④もったいなくない余剰品の利用方法を検討しています。在庫管理方法としてタ

グを作成し在庫のリストで管理していく方針です。次回の「譲渡会」の開催時期については改めて本部

および各学年代表の方ともスケジュール相談をさせていただきたいと思います。 

また、鷹校祭で回収ボックスを置いてよいのかなど詳細を、ミタカックス実行委員会および本部と詰

めていきたいと思います。 

（鈴木副会長）過去の文化祭で回収は行っていたことがあると聞いています。学外からも来場者のあ

る文化祭ですので本校生徒以外の手に渡らないようにする仕組みは必要だと思いますが、回収そのも

のは可能だと思いますので、今年度の文化祭での具体的な取り組み方はご相談させてください。 

 

5. 役員候補者選考委員会より 

スケジュールは例年どおり進める予定です。今年度は、１２月９日に選考会を開催予定です。そのため

に、１０月にメールと紙ベースで案内を出し、１１月に選考会出席者を募っていくことになります。 

 

6. 本部より 

 学校連絡協議会参加報告（弓谷会長） 

６月１４日に学校連絡協議会が開催されました。この協議会は、外部の有識者の方や教育行政の関

係者、地域の代表の方なども交え、学校の方針や現状について意見交換がなされる場です。ＰＴＡ

からは会長が代表して参画することになっていますので、出席してまいりました。 

本校は都内広域から生徒は通っているわけですが、やはり学校の立地するこの地域の方々が温か

く見守ってくださっているのだと実感するお話も伺いました。 

初めてこうした場に参加した私の率直な感想ですが、改めて、先生方の“生徒のため”“学校運営

のため”のご尽力に頭が下がる思いがしました。そうした感謝をもって、ＰＴＡ活動を進めていき

たいと思います。 

 合唱祭ボランティア報告（天花寺副会長） 

保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。後期生１０名、前期生１４名、本部１３名でボラ

ンティアを実施しました。皆様のご協力で合唱祭の運営を縁の下からサポートし、保護者の方々に

ゆっくり鑑賞していただけたのではないかと思います。反省点としては、とても暑い日だったので、

炎天下で入場待ちをするご高齢の方や赤ちゃん連れの方への配慮方法を来年のボランティア運営

への申し送りをしていきたいと思います。 

 合唱祭ＤＶＤ頒布について（齊藤副会長） 

撮影・編集・販売・配送まで一貫して行っていただける業者と委託契約を結び、合唱祭当日の撮影

を行いました。今回の委託は、製作費や JASRAC 費用も含めた受益者負担による頒布価格となって

いますので、ＰＴＡ会計からの業者への支出はございません。また、先ほど校長先生よりお話のあ

りました３年Ｄ組の発表も業者に撮影していただき、ＤＶＤに収める予定です。 

当日、販売チラシの配付とメールメイトで販売案内を配信しまして、現在の購入希望枚数は計３３

４枚となっています。販売申し込み締め切りは７月末、その後順次配送予定です。 

今回の反省点は、初めての業者相手ということもあり、広報委員の取材席の確保が不十分であった

こと等、次年度以降の広報委員さんとの円滑な連携・情報共有も改善していきたいと思います。 
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 文化事業「ミタカックス」「進路講演会」について（弓谷会長） 

初めての「この指とまれ方式」で、チャレンジングな面もあった実行委員の募集でしたが、ミタカ

ックス実行委員に９名、講演会実行委員に６名のご応募をいただきました。本日１１時３０分より

第１回の実行委員会を開催予定です。本部からの担当は、ミタカックスに天花寺・鈴木・髙田、進

路講演会は神野・黒川が就きます。ご応募いただいた実行委員の方々のアイデアをいかして準備を

進めていきたいと思います。 

なお、当日の運営のお手伝い等を各委員会の皆様にお願いすることもあるかもしれません。その際

はご協力のほど、よろしくお願いします。 

 ＰＴＡに寄せられている「購買」を求める声について（弓谷会長） 

先程、４学年さんからもお話がありましたが、折に触れて行っているアンケート等でも、購買の設

置を求める声が多数寄せられています。 

（小林校長）ご意見ありがとうございます。実は過日、都立の一貫校の校長の集まりがあり、ある

学校で食べ物の自販機をＰＴＡにも動いてもらって設置したという話を興味深く聞きました。 

購買となると、課題もあります。通常、昼食用の購買の利用対象者は後期生となり一般の都立高校

に比べると本校では生徒数が半分のため、採算が合わず、一貫校では業者に辞退されてしまうケー

スが多いのです。 

一方で、現在は長期保存のパンといった商品などもありますので、そうしたものの自動販売機であ

れば、実現可能性もあるかと思います。課題として、校内にゴミを出さないためのルール作りや、

設置・運営にかかる費用等、副校長や生活指導部とも話し合っていただくべきこともありますが。 

（弓谷会長）ありがとうございます。それでは具体的にご相談させていただき、前向きに進めたい

と思います。 

（小林校長）お弁当を忘れた場合に、校外のコンビニなどへ出ることについてもご質問がありまし

たが、以前は学校の前にコンビニがありましたが、今の最寄り店舗は遠く、往復で２０分以上かか

るので、休み時間に校外にでることは原則禁止しています。お弁当を忘れたりした場合などは、登

校前に購入してくるというルールにしていますので、ご理解ください。 

 

7. ＰＴＡサークル活動報告 

コーラス「こーる・あんだんて」（代読 鈴木副会長） 

いつでも練習見学にいらしてください。以前はミタカックスで歌う機会があったので、今年について

は本部と相談。また、鷹校祭と同日の 9/9(土)に、三鷹中近くの Y’s ホール三鷹で見学会を企画して

おりますので、よかったらいらしてください。 

三鷹散策の会 

現在の代表保護者は７期（卒業）生で、ここ３年くらいコロナで活動自粛していました。現在は会員１

７名となっています。今年度、活動再開する方向で考えていますのでご興味のある方は、いらしてくだ

さい。ＰＴＡホームページにも案内を掲載しています。会員は現在の在校生ですと６年生の保護者のみ

となっておりますので、ぜひ低学年の保護者の皆様にもお声がけしていきたいと思います。どうぞよろ

しくお願いします。 

 

8. その他 

次回の第３回運営委員会は、令和５年９月２日（土）１０時～１１時、大会議室で行います。 

 

以上 


